

LWV in Reutlingen am 7.12.2024

Tagesordnungspunkt: 0.LWV-BTW Bewerbungen zur Landesliste zum 21. Deutschen Bundestag

Bewerbung

Liebe Freundinnen und Freunde,

als noch junger Mensch mit Zielen und Ambitionen sehe ich einer ungewissen Zukunft entgegen. Die zunehmende Verschärfung des Klimawandels mit seinen Auswirkungen auf Gesellschaft, Politik und Wirtschaft stellt eine nie dagewesene Gefahr dar, die für mich nicht länger hinnehmbar ist. Zusammen mit der wachsenden Bedrohung von rechts fühle ich mich verantwortlich, aktiv an der Gestaltung unseres Landes mitzuwirken. Dabei ist es wichtig, die **Bedürfnisse und Sorgen der Menschen** ernst zu nehmen und diesen mit einer **positiven Vision** zu begegnen. Deshalb mache ich mich stark für eine nachhaltige und sozial gerechte Politik, welche explizit die Interessen künftiger Generationen miteinbezieht.

Dafür will ich mich mit aller Kraft einsetzen:

Klima- und Energiepolitik

Ein **angemessener und sozial ausgeglichener Klimaschutz**, welcher dem Pariser Abkommen gerecht wird, ist mein oberstes Anliegen. Entsprechende Maßnahmen müssen so gestaltet sein, dass sie unsere Klimaziele erreichen und die soziale und wirtschaftliche Lage der Menschen nicht aus dem Blick verlieren. Ich bin überzeugt: Die **ganzheitliche und systemische Erneuerung unseres Energie- und Wirtschaftssystems** bietet viele Chancen, sofern sie mit politischem Gestaltungswillen und staatlicher Unterstützung begleitet wird. Es gilt, das Land auf die drohenden klimatischen Veränderungen vorzubereiten und **Anpassungsstrategien**, insbesondere für ältere und kranke Menschen, zu implementieren. Durch meine Erfahrungen im zivilgesellschaftlichen Bereich weiß ich, dass die **Energiewende vor Ort nur unter Bürger:innenbeteiligung** erfolgreich gelingen kann. Hier sehe ich von staatlicher Seite weiteren Unterstützungsbedarf, um diese Transformation zu meistern.

Zukunftsinvestitionen in Digitales und Bildung

Unabhängig von ihrer Herkunft sollten Menschen Zugang zu guten Aus- und Weiterbildungsmöglichkeiten erhalten. Dies schafft Aufstiegschancen und ermöglicht gesellschaftliche Teilhabe. **Moderne Bildungsinfrastrukturen, zeitgemäße Anstellungsverhältnisse** in Lehre und Forschung sowie ein **attraktives Forschungsumfeld** sichern langfristig das Innovationspotential unseres Landes. Gleichzeitig muss die **Digitalisierung von Infrastruktur, Verwaltung und Wirtschaft effizient und nachhaltig** vorangetrieben werden, um den Herausforderungen des 21. Jahrhunderts gerecht zu werden. Nur so bleiben wir langfristig wettbewerbsfähig. **Chancen und Risiken z.B. im Bereich KI und IT-Sicherheit müssen jedoch sorgsam abgewogen werden.** Hierbei ist es wichtig, die Menschen auf neue ökonomische und soziale Herausforderungen vorzubereiten.



Kreisverband:
Kurpfalz-Hardt
Wahlkreis:
278 Bruchsal-
Schwetzingen
Wohnort:
Eppelheim

Mehr internationale und faire Kooperation

Wir leben in einer immer stärker vernetzten Welt. Bestehende Krisen und ihre Lösungen müssen deshalb international verstanden und gedacht werden. Nur eine umfangreiche **internationale Kooperation auf Augenhöhe** mit anderen Partnerländern wird den Problemen des Klimawandels und andauernder Konflikte gerecht werden. Eine **starke und geeinte Europäische Union**, welche die Zusammenarbeit gerade in den Bereichen Bildung, Forschung und Sicherheit weiter ausbaut, ist für mich unerlässlich. Im Hinblick auf sich abzeichnende internationale Auseinandersetzungen gilt es globale Abrüstungsambitionen wieder stärker in den Fokus zu setzen und internationale Institutionen zu stützen. Die **universelle Einhaltung internationaler Rechte** steht für mich außer Frage!

Science meets politics - das ist mein Credo. Mit derselben Leidenschaft und Unermüdlichkeit, mit der ich an wissenschaftliche Aufgaben herangehe, möchte ich die Zukunft unseres Landes mitgestalten - nicht aus dem Elfenbeinturm heraus, sondern gemeinsam mit den Menschen zusammen. Meine Erfahrungen helfen mir dabei.

Das **Zusammenbringen von Gegensätzen** prägen meinen Werdegang und meine berufliche Ausbildung. Durch das Aufwachsen im ländlichen Raum und den Besuch einer weiterführenden Schule in einer Universitätsstadt lernte ich früh die Unterschiede zwischen Stadt- und Landleben kennen. Auch beruflich bewege ich mich zwischen Theorie und Praxis, wo es darum geht, **Brücken zu bauen und im Dialog tragfähige Lösungen zu entwickeln**. Diese Erfahrungen möchte ich nutzen, um verschiedene gesellschaftliche Bereiche anzusprechen und für eine zukunftsgerechte, grüne Politik zu werben. Als **Physiker** besitze ich eine gewisse Hartnäckigkeit und Frustrationstoleranz, was das Lösen von Problemen angeht. Darüber hinaus ist mein Anspruch Sachverhalte aus einer ganzheitlichen und systemischen Perspektive zu betrachten. Durch meine Aktivitäten bei den **Scientists for Future** und in der **Zukunftswerkstatt Klima in Eppelheim** weiß ich das Thema Klimawandel sowohl aus **wissenschaftlicher als auch aus pragmatischer, bürgernahe Perspektive** anzugehen. Meine Tätigkeit in der Forschung erlaubt mir politische Herausforderungen in einem **globalen Kontext** zu sehen. Zudem habe ich als IT-Administrator und Nachhilfelehrer selbst erlebt, wo akute Probleme in der Digitalisierung und im Bildungssystem bestehen. Die politische Arbeit habe ich zudem durch Mitarbeit in LAGs, Wahlkämpfe, Delegiertenkonferenzen und einem Bundestagspraktikum kennengelernt.

Liebe Freundinnen und Freunde,

als Familienvater und Wissenschaftler sehe ich mich in doppelter Verantwortung: Verantwortung für die kommenden Generationen, aber auch eine Verantwortung für die gesellschaftliche Entwicklung unseres Landes. Wir stehen vor grundlegenden Entscheidungen, welche die Zukunft Deutschlands maßgeblich prägen werden. Die Menschen verdienen **eine ehrliche, ernsthafte und vor allem sachliche Politik**, welche die drängenden Probleme endlich angeht und aktiv gestaltet.

Als **Kandidat des Wahlkreises 278 Bruchsal-Schwetzingen** bewerbe ich mich hiermit um einen Listenplatz und bitte um euer Vertrauen. Vor Ort und im Bundestag möchte ich mit meiner Erfahrung und meiner Expertise die Weichen für eine bessere Zukunft stellen. **Eine Zukunft, die grün, gerecht und gut sein wird!**

Herzlichen Dank

Biografie

1991 in Marburg geboren, seit 2017 wohnhaft in Eppelheim (Kreisverband Kurpfalz-Hardt), seit 2019 verheiratet und seit 2023 Vater eines Sohnes, Elternzeit Februar - August 2024.

Zivildienst in einem Internat für Kinder und Jugendliche mit einer geistigen Behinderung.

Physikstudium und Promotion in Heidelberg, Wissenschaftlicher Mitarbeiter in der Astroteilchenphysik (2022-2024 Max-Planck-Institut für Kernphysik [MPIK], seit 2024 am Karlsruher Institut für Technologie), weitere Berufserfahrung als Produktionshelfer, Nachhilfe- und Tanzlehrer.

Ersatzschöffe am Landgericht Heidelberg, ehrenamtlicher Klimaschutzpate der Stadt Eppelheim, Vertreter der Postdoktorand:innen des MPIK 2023/2024, Gründungsmitglied der Zukunftswerkstatt Klima im Eppelheimer Haus der Begegnung, Mitarbeit bei Scientists for Future (unter anderem Koordination der Regionalgruppe Heidelberg 2019-2024).

Parteimitglied seit 2019 im Kreisverband Kurpfalz-Hardt, Mitarbeit in den LAGs Internationales und Digitales & Medien.